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一根麦秆，无足轻重ʪ在全国首批
秸秆综合利用一揽子保险的加持下，小
小一根秸秆，闯劲有多大？

您可以到皖北的蚌埠乡村来寻找
答案ʪ

烈日当头，安徽省怀远县河溜镇今
夏丰收的麦子归仓后，地里的秸秆打捆
装车，运至秸秆收储中心大棚ʪ因品质
在全国都是数一数二的，怀远秸秆成了
全国多地客商的Ž抢手货žʪ

Ž秸秆综合利用率超过97%ʪ2022
年全县年利用秸秆500吨以上的企业70
多家，秸秆饲料远销宁夏ʩ新疆等地ʪž
怀远县农机化技术推广中心副主任舒
卫刚介绍，去年该县实现农作物秸秆销
售收入2.5亿元以上，带动了物流服务ʩ
农机社会化服务等收入近2亿元ʪ

Ž秸秆是宝能致富！可是，我们也
愁得很，秸秆容易着火，我们一辈子积
蓄ʩ一大帮村民的工资都在这里头，就
算大棚旁边装了很多水管，还是担惊受
怕ʪž河溜镇河溜村传奇标准化秸秆收
储中心负责人翁在兵说，每年夏收，十
台打捆机ʩ60多名村民都在为全村的秸
秆忙活着，一大批订单也等着，不敢有
一丝懈怠ʪ老翁说：Ž就盼着有个抗风
险的法子ʪž

与老翁想法不谋而合的是，距离不
远的怀远县恒辉农业合作社负责人李
殿林ʪŽ一次着火，就可能返贫，甚至是
更坏的后果ʪž李殿林曾见过秸秆收储
大棚发生火灾ʪŽ从那时起，就盼着有个
政策，能提高农民抗风险和灾后恢复生

产能力ʪž李殿林如是说ʪ
秸秆企业如何应对自然灾害？怎

么规避经营风险？秸秆企业贷款难等
问题怎么解决ƀƀ

今年4月，金融助力秸秆综合利用
产业发展政银保企对接暨担保体系试
点启动仪式举行，标志着全国首批次
Ž保险+信贷+担保ž秸秆综合利用配套
的金融保障项目在蚌埠顺利落地，开出
了全国秸秆综合利用一揽子保险第
一单ʪ

让李殿林和老翁高兴的是，他们搭
上了这趟Ž首班车žʪ

Ž国家的好政策，不光是对秸秆产
业的支持，更是极大的支撑和依靠，心
里一下子就有底了ʪž李殿林告诉记者，
6月2日，他的秸秆收储大棚因电线短路
发生火灾，今年签订的Ž秸秆一揽子保
险ž及时出险 ，让他少了6 0%以上的
损失ʪ

Ž风险大ʩ赔付率高，但是这个事，
关乎农业农村发展，再难我们也要努力
去做ʪž人保财险有关负责人齐秋珍介
绍，以10000平方米收储中心为例，企业
年保费约1.8万元，保额300万元ʪ

Ž在全省首创Ż保险+信贷+担保ż
模式，助力秸秆综合利用产业发展ʪž市
农业农村局科技教育科科长刘忠清介
绍，秸秆综合利用配套的一揽子保险，
涵盖秸秆产业环节所需的财产险ʩ雇主
责任险等内容，共签订130单ʩ保额覆盖
5.1亿元ʪ金融机构凭Ž保单ž给予Ž秸秆
大户ž提升生产经营能力的流动资金贷
款，并按照LPR基准利率50%给予贴息，
最高不超过50万元ʪ

成立县级专门秸秆产业链管理公
司，村集体以秸秆产出入股合作成立
Ž村公司ž，每1500亩秸秆按30万元标准
给予Ž村公司ž授信，按照上年度秸秆加
工利用量每吨500元标准给予秸秆收储
利用企业授信，授信额度2.7亿元ƀƀ刘
忠清如数家珍，对秸秆产业未来充满
信心ʪ

如今，像老翁ʩ李殿林他们一样，全
市130家秸秆收储中心负责人都购买了
Ž秸秆一揽子保险žʪ

Ž保费政府补贴30%，保单还能担保
贷款，我们还有什么好愁的，踏实去干
就对了ʪž从事秸秆收储多年，老翁现在
一年比一年有盼头 ，一年比一年干
劲足ʪ

Ž将秸秆Ż吃干榨净ż，更要保驾护

航，助力它闯出一番新天地ʪž市农业农
村局局长李勇介绍，秸秆可制乳酸ʩ糖，
变成Ž绿色餐具ž走上冬奥会ʩ制成衣
服ƀƀ目前，蚌埠市在建秸秆综合利用
现代环保产业园3个，培育500吨以上秸
秆产业化利用企业160余家，仅2022年
蚌埠市秸秆博览会期间签约金额逾26
亿元，小秸秆正成长为大产业ʪ

看来，小小秸秆，闯劲还真大ʪ

有Ā险ā无Ā惊ā

一根秸秆的闯劲有多大

蚌报融媒体记者
周芳林 赵丽娜 文/图

在去县里采访的路途上，刘忠
清就迫不及待地跟记者普及什么是

Ā秸秆一揽子保险āǑ
Ā打造金融助力秸秆产业发展

全链条，有这个信用体系加持，就完
全形成闭环ǑāĀ保险+信贷+担保，解
决后顾之忧，秸秆这一路才能走得
更远Ǒā刘忠清滔滔不绝Ǒ还没到地
点，我的同事周芳林已经在采访本
上记得密密麻麻Ǒ

平日里，沉稳低调的刘忠清很
少多话Ǒ与农业打交道多年，提到
日夜琢磨的农业产业化，话匣子一
下就打开了Ǒ

Ā中国秸秆看安徽，安徽秸秆看
蚌埠āǑ同行的人保财险蚌埠分公
司农险部的李莉一路上三次发出同
样的赞叹ǑĀ接触农险领域后深有体
会，蚌埠的秸秆产业很多创新性做
法都是超前的Ǒā正因为我市的秸秆
综合利用能力强ǐ产业链体系健全，
如今又开出保险+信贷+担保全国首

单，刘忠清更有了这滔滔不绝的
底气Ǒ

强国必先强农，农强方能国强Ǒ
产业振兴是乡村振兴的重中之重，
保障农民收益，增加抗风险的能力，
农民才能干得踏实ǐ干得有劲Ǒ

从秸秆火灾险中受益的李殿林
觉得自己足够幸运，如果没有当初
及时签订保险协议，不会有今天聊
到灾情时的云淡风轻Ǒ政府搭台，
架起金融保险机构与农业产业化发
展的桥梁，说到底受益最大的就是
农民Ǒ

三伏天里，成捆的秸秆堆满仓
库，农民们挥汗如雨；送入车间，秸
秆制糖ǐ秸秆做衣服ǐ秸秆变家居
用品ĂĂĀ吃干榨净ā，变Ā柴ā为

Ā财ā，在金融的助力下，秸秆这一
路走得势必会更加稳妥无忧Ǒ此
项工作走在全国前
列的蚌埠，正用实
际行动走好经营体
系强ǐ产业韧性强ǐ
竞争能力强的现代
农业之路Ǒ

中国秸秆看蚌埠的底气
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8月11日，交通三巷步行街，龙子湖

区地委宿舍社区志愿者帮助辖区餐饮
店铺宣传Ā光盘行动ā知识Ǒ

融媒体记者 刘 晨 摄

8月 1 2日下午，蚌山区青创协
会在蓝莓庄园举办首届泼水节活
动 ，大 人 孩 子 激 情Ā 打 水 仗 ā，随

着 水 花 飞 溅 ，尽 享 戏 水 带 来 的 快
乐Ǒ

融媒体记者 陈昂 摄

践行Ā光盘行动ā崇尚勤俭节约 快乐戏水 享受清凉

f文明实践f

为有效推进
Ā老有所学ā暖民
心行动，近日，蚌
山区湖滨社区行
政事务管理中心
菱湖社区新时代
文 明 实 践 站 及

Ā五老ā报告团成
员 ，开 展 解 读

Āþ老有所学 ÿ惠
民政策 共享美
好幸福生活ā主
题宣讲活动Ǒ

骆惠惠 摄

本报讯（融媒体记者 陈瑶 文/图）
8月12日，坐落于延安南路的蚌埠市
第二人民医院新院区暨蚌埠市心血
管病医院盛装启用ʩ正式开诊ʪ该院
区对外开放门诊及住院医疗服务，为
我市乃至皖北地区居民就医提供便
利，推动构建Ž家门口的优质医疗服
务圈žʪ

为充分保障群众就医需求 ，促
进区域医疗均衡布局，市二院将新ʩ
老院区实施高标准同质化管理 ʩ一
体化运行，共享优质医疗资源，全线
打通ʪ

新院区各科室门诊全面开诊，眼
科ʩ儿科ʩ康复医学科ʩ心血管内科ʩ急
诊科ʩ骨科ʩ妇产科ʩ神经内科ʩ消化内
科ʩ口腔科等一批覆盖群众常见病ʩ多
发病的临床科室和配套的120急救分
站ʩ医学影像中心ʩ消毒供应中心ʩ手
术室ʩ功能检查室ʩ健康体检中心ʩ康
复养老中心ʩ母婴照护中心和视光中
心等已在新院区启用ʪ该院区投入运
行促进了城市南部医疗资源扩容，解
决周边群众既往看病难 ʩ看病远的
问题ʪ

市二院新院区环境优美ʩ设施先
进ʩ设备完善，病房配备独立卫生间ʩ24
小时热水和院内食堂ʩ超市ʪ市二院
老院区设有新院区入院手续办理专
窗，住院患者可根据个体情况自行选
择在新院区或老院区入院治疗ʪ

新院区全面启用后，市二院老院
区仍持续同步运营，所有科室门诊ʩ住
院病区正常开诊，满足市民的门诊ʩ开
药ʩ住院ʩ手术和检查需要ʪ市二院相
关负责人表示，今后该院仍将长期保

持老院区ʩ新院区并行的诊疗模式，致
力于为周边百姓提供最专业ʩ优质ʩ高
效ʩ便捷的诊疗服务，全方位全周期维
护和保障人民健康ʪ

为解决群众普遍关心的路途问
题，新的免费公交专线现已开通，实现
了在市二院老院区和新院区间的双向
运行，沿线途经各大公交站点ʩ生活小
区ʪ同时新院区按照床位1：1设置配备
地上ʩ地下停车场，解决群众交通方面
的Ž后顾之忧žʪ

当天，在举行新院区开诊揭牌仪
式的同时，一场由市二院30余个科室联
合出动的大型惠民义诊活动也同时举
行，17位来自上海市第十人民医院的知
名专家大咖与患者Ž面对面ž开展义诊
科普，真正把医疗服务送到居民身边ʪ

二院新老院区免费公交线路走
向：延安路Ÿ燕山路Ÿ陶山路Ÿ黄山
大道Ÿ延安南路

车次时间：
二院Ƥ二院新院区：6：00ʩ6：20ʩ7：

20ʩ8：00ʩ8：50ʩ9：40ʩ10：30ʩ12：00ʩ13：
50ʩ14：40ʩ15：30ʩ16：20ʩ17：10ʩ17：50ʩ
18：30

沿途停靠公交站：二院ʩ津浦大塘
（东）ʩ中信银行ʩ延安路¢荆山路ʩ民政
家园ʩ二院人才公寓ʩ二中北门ʩ燕山
书苑ʩ二院新院区

二院新院区Ƥ二院：7：20ʩ8：00ʩ8：
50ʩ9：40ʩ10：30ʩ12：00ʩ13：50ʩ14：40ʩ
15：30ʩ16：20ʩ17：10ʩ17：50ʩ18：30

沿途停靠公交站：二院新院区ʩ龙
门悦府ʩ二院人才公寓ʩ民政家园ʩ延
安路¢荆山路ʩ中信银行ʩ津浦大塘

（东）ʩ二院

市二院新院区正式开诊

开诊仪式现场Ǒ

本报讯（融媒体记者 何沛 通
讯员 胡雪松 文/图）8月13日至16
日，2023Ž奔跑吧¢少年ž儿童青少年主
题健身活动ŸŸ2023年安徽省青少年
武术套路锦标赛暨U系列比赛在市体
育中心体育馆举行ʪ赛事共吸引来自
全省16个地市的700多名功夫少年同台
切磋ʩ交流技艺ʪ

为期四天的赛事由安徽省体育局ʩ
安徽省教育厅主办，安徽省武术拳击运
动管理中心ʩ安徽省武术协会ʩ蚌埠市
文化体育旅游局承办ʪ按照赛制，本次
比赛按照男ʩ女各组别进行ʪ分为竞技
项目和传统项目两个大项，长拳ʩ南拳ʩ
太极拳ʩ太极剑ʩ刀术等76个小项ʪ

比赛现场，抬腿ʩ出拳ʩ侧身翻ʩ落
地ƀƀ各种传统器械ʩ传统拳术轮番
出场ʪ小运动员精神抖擞，一招一式
刚劲有力，不仅彰显出中华传统武术

的磅礴气势，更展示了新时代少年的
蓬勃朝气ʪ台下观众看得激动不已，
纷纷为喜爱的选手加油助威ʪ

武术作为一项优秀的传统体育项
目，集健身ʩ防身ʩ修身ʩ养性于一体，是
中华民族传统文化的一个重要组成部
分，在增强人民群众身心健康ʩ培养优秀
道德品质ʩ树立民族自尊心ʩ传承中国传
统文化等方面有着不可替代的作用ʪ

近年来，蚌埠在武术项目方面有
着长足的发展，先后涌现了世界太极
拳冠军范雪平ʩ全国枪术冠军杜新杰ʩ
太极拳冠军吴阿敏等一批优秀运动
员ʪ太极拳ʩ心意六合拳等拳种更是
深受广大市民喜爱ʪ此次赛事在蚌埠
举办，促进了我市青少年武术运动的
发展，培养青少年自我管理能力，提高
青少年的个人综合素养，推动了群众
体育ʩ竞技赛事在我市的普及发展ʪ

本报讯（通讯员 李成庆）东风街
道人大代表工作站每月定期开展接待
工作，与居民细话家常，倡议居民配合
创城成果做文明市民，了解社情民意，
聚焦解决群众Ž急难愁盼ž问题ʪ截至
目前，共组织开展Ž接待群众日ž活动45
次，累计组织人大代表131人次，接待来
访群众167名，收集意见建议178条，解
决民生问题153件ʪ人大代表将为民履
职的承诺转化为为民服务的实践，通过

开展实地走访ʩ调研ʩ评议，对社区进行
全过程ʩ全方位的监督，抓牢社区环境
改善的Ž最后一厘米ž，有问题反映便现
场督办，即知即改，做到了件件有答复，
事事有回音ʪ

下一步，东风街道人大代表将进
一步发挥其在社区治理中的模范带头
作用，尊重民心ʩ体察民意ʩ反馈民情，
继续努力为群众多办实事，把为民服
务的初心和使命延伸进家家户户ʪ

东风街道人大代表：

搭建人民群众Ā连心桥ā

安徽省青少年武术套路锦标赛暨U系列比赛在蚌开赛

功夫少年Ā武林对决ā

本报讯（通讯员 张扬）为持续推
进党风廉政建设，增强党员干部廉洁
自律意识，切实强化不敢腐ʩ不能腐ʩ
不想腐的信念教育，纬二路街道纪工
委发动党员干部Ž八小时之外ž强化廉
洁自律精神ʪ

读一本廉政书ʪ把实现个人梦ʩ
家庭梦融入国家梦ʩ民族梦之中，成为
道德榜样和良好家风的建立者 ʩ守

护者ʪ
聊一次交心话ʪ跟自己爱人，说

说心里话，请他们在生活中常监督ʩ常
提醒，让自己珍惜党和人民赋予的职
责ʩ权力，珍惜个人前程，算好Ž廉政
账ž，当好Ž廉内助žʪ

串一次亲戚门ʪ严格教育和约束
Ž身边人ž，要遵纪守法，不搞特殊化ʩ不
为了利益Ž请吃ʩ吃请ž，对苗头性问题
及时提醒，严于律己，防微杜渐ʪ

广大党员干部通过多种方式在家
学廉政，强化Ž八小时之外ž的廉洁自
律，纬二路街道纪工委将继续着力推
进Ž忠诚ʩ干净ʩ担当ž的核心文化，引
领大家塑造正确的人生观ʩ政绩观，在
单位能干事ʩ干好事ʩ不出事ʪ

纬二路街道：

强化党员干部Ā八小时之外ā自我约束

安徽省
青少年武术
套路锦标赛
现场Ǒ
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